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El Pleno aprueba un riguroso plan de saneamiento como única salida a la delicada 
situación de las arcas municipales

PP, PA e IU respaldan la iniciativa mientras que el PSOE se abstiene, al considerar que el documento 
plantea "dudas"
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La 
delicada situación económica que atraviesan las arcas 
del Consistorio prieguense así como la desaconsejable 
opción de subir los impuestos, son los argumentos de 
peso que el Equipo de Gobierno planteó ayer al resto de 
grupos de la Corporación, en el transcurso de la sesión 
ordinaria del Pleno, para la aprobación de sendos 
planes de saneamiento económico-financiero y de 
estabilidad presupuestaria.

En síntesis, como así expuso el portavoz del PP y 
presidente del Área de Hacienda, Miguel Ángel 
Serrano Carrillo, la situación económica del 

Ayuntamiento, con un remanente de tesorería que supera los 10 millones de euros y una deuda a largo plazo 
que ronda los 21 millones, hace necesaria la puesta en marcha de estas medidas que persiguen una rebaja del 
gasto corriente de 1,5 millones de euros, retomando para ello la Oficina de Control del Gasto, “haciéndola 
más operativa y eficaz”. En este sentido y como ejemplo de la “situación límite” que sufre la tesorería 
municipal, Serrano hizo mención a las dificultades que se están encontrado para la solicitud de un préstamo 
destinado al saneamiento del remanente negativo, ya que según apuntó, “hemos llegado a tal situación que ni 
las entidades bancarias se fían de nosotros, ya que estamos encuadrados entre los 10 peores ayuntamientos 
de toda España, por el volumen de nuestra deuda”.
La propuesta, que centró el debate de la primera sesión ordinaria del Pleno de la Corporación municipal 
prieguense, contó finalmente con el apoyo de PA, IU y la abstención “en positivo” del PSOE, cuyo portavoz, 
Javier Tarrías, planteó las “dudas” que para su grupo contiene el plan de saneamiento, “para que sea factible 
y creíble”, haciendo mención a que no se contemplan inversiones e igualmente no se aclara cómo se prestan 
determinados servicios durante el período vacacional, al no cubrirse las bajas con más personal.
Por su parte, el portavoz de IU, Manuel Rodríguez, aludió a la “premura” con la que se ha contado tanto para 
la redacción del propio plan como para su estudio, pese a lo cual, para Rodríguez se trata de un documento, 
“que no me disgusta”, de ahí que apoyara la propuesta, solicitando al PP, “rigor y firmeza” a la hora de su 
puesta en marcha.
Apoyo que también brindó el PA, cuyo portavoz, Juan Carlos Pérez Cabello, hizo alusión durante su 
intervención al incremento de la deuda, tanto a corto como a largo plazo, que se ha producido durante la 
anterior legislatura, “derivado de la pésima actuación del anterior Equipo de Gobierno”, mostrando su 
preocupación por la falta de inversiones que contempla en plan de saneamiento. Igualmente, Pérez Cabello 
solicitó al PP un esfuerzo, “para que racionalice el personal”, afirmando que la no concesión del préstamo 
para el saneamiento del remanente negativo que se está solicitando, “puede ser un acicate”.



La encargada de cerrar el debate de este expediente fue la Alcaldesa, María Luisa Ceballos, que agradeció 
tanto el apoyo de PA e IU, de manera especial a esta última formación, así como al personal municipal, “ya 
que sin su esfuerzo el 1 de julio hubiéramos tenido que cerrar el Ayuntamiento”, y al interventor, por el 
trabajo realizado en la redacción, “en un tiempo récord”, de este plan de saneamiento, que como recordó 
Ceballos, “no es un trámite más para que nos concedan un préstamo, sino la única opción de salir de la 
situación actual”.
Junto a los planes de saneamiento económico-financiero y de estabilidad presupuestarias, el orden del día de 
la sesión plenaria se abría con un reconocimiento extrajudicial de créditos, por valor de 112.342,46 euros, 
correspondientes a facturas, algunas por trabajos realizados en 2008 y 2009, así como a gastos 
correspondientes a 2010 y que por diversos motivos no fueron imputados al presupuesto del pasado 
ejercicio. Un reconocimiento de créditos que fue catalogado por el presidente del Área de Hacienda, Miguel 
Ángel Serrano, como una circunstancia, “penosa”, criticando la actitud, “reprochable y reprobable” del 
anterior Equipo de Gobierno, ya que varias de las facturas que formaban parte este expediente no deberían 
haberse incluido en el mismo, argumentando de esta manera la abstención del PP en este expediente. Postura 
similar a la de IU y PA, votando a favor únicamente el PSOE, cuyo portavoz, Javier Tarrías, recordó que en 
2007 se produjo un reconocimiento similar de facturas correspondientes al año 2006, siendo por tanto ésta 
una práctica habitual, “que no debería de producirse”.

 

Completaron el orden del día de la sesión varios expedientes relacionados con temas urbanísticos y ya 
dictaminados en su comisión preceptiva, así como el turno de Ruegos y Preguntas, en el que los integrantes 
del Equipo de Gobierno respondieron en la misma sesión a las preguntas formuladas por los grupos de la 
oposición, algo totalmente desconocido en la reciente historia política de Priego y de manera especial 
durante la anterior legislatura, en la que las respuestas se formulaban por escrito con un mes de retraso, en el 
mejor de los casos. Así, y entre los temas planteados, IU solicitó información sobre el tratamiento del agua 
de las fuentes de circuito cerrado, la ampliación de las zonas de aparcamiento para motos en el centro de 
Priego, la eliminación de barreras arquitectónicas en la Ciudad de los Niños, la mejora de la señal de radio y 
televisión en varias aldeas del término municipal y el arreglo de la calle Juan XXIII y Avenida de América. 
En relación a estas cuestiones, Antonio Barrientos, responsable del Área de Obras, destacó que se está 
trabajando en varias de las fuentes que cuentan con circuito cerrado de agua, añadiendo que en la Ciudad de 
los Niños, se ha pedido presupuesto para la eliminación de los puentes que cruzan el arroyo, colocándose 
hormigón estampado en la zona que rodeaba el quiosco donde se ubican los servicios y el bar. 
Por su parte, el PSOE mostró su preocupación por la acumulación de enseres que se está produciendo en 
determinados puntos del término municipal, entre ellos el acceso del camino de El Barrio por la carretera de 
Zagrilla, así como el robo de farolas que se ha producido en Genilla, solicitando igualmente información 
sobre el “supuesto” cambio de logo que se ha producido en la Casa de la Juventud, a lo que el concejal de 
Juventud, Juan Ramón Valdivia, puntualizó que dicho logo, al ser fruto de un concurso, no se ha cambiado.
Finalmente, el PA se interesó por la situación de la adjudicación de la plaza de toros de Priego, la situación 
de la variante de la A-333 a su paso por El Cañuelo, las acometidas en un paso de servidumbre que se han 
producido en el Caño de los Frailes, así como la situación de la UE-34, recepcionada por la anterior 
Alcaldesa prieguense, Encarnación Ortiz, con los informes desfavorables de los técnicos, lo que según se 
apuntó puede ser constitutivo de delito.
Una vez levanta la sesión, la Alcaldesa daba la palabra a una vecina, que expuso la situación “insostenible” 
que estaba viviendo debido a los problemas que tenía con el propietario de una vivienda adjunta a un solar 
de su propiedad ubicado en el Caño de los Frailes, solicitando a la Corporación, el estudio de una permuta 
del solar de su propiedad.


